
90 ans d’Histoire...

Au coeur de la ferveur verte !Au coeur de la ferveur verte !



100€ offert à l’inscription ! 

Venez parier pour le Match 
du 13 avril ASSE-Bordeau !

Jouer comporte des risques : endettement, isolement, dépendance. 
Pour être aidé, appelez le 09-74-75-13-13 ( appel non surtaxé ).



100€ offert à l’inscription ! 
L’AS Saint-Etienne, aussi surnommé 
« Les  Verts », est l’un des clubs de football les plus 
emblématiques en France. Ce club se situe depuis 
sa création en 1919 à Saint-Étienne, dans la région 
Auvergne-Rhône-Alpes. Depuis, l’ASSE est l’un des 
clubs qui a été le plus titrés en France. Il a rempor-
té 10 titres de champion de France (ce qui lui a valu 
son étoile), 6 Coupes de France, et a été finaliste de 
la Coupe d’Europe des Clubs Champions (actuelle 
Ligue des Champions) à deux reprises dans les 
années 1970. 

L’AS Saint-Étienne
Bien plus qu’un club.Bien plus qu’un club.

Leur palmarès est accompagné par leur mythique Stade 
Geoffroy-Guichard aussi connu sous le nom « Le Chaudron ». 
C’est l’un des stades les plus emblématiques de France, 
réputé pour son ambiance et ses supporters passionnés. 
En effet, les supporters de l’AS Saint-Étienne sont parmi les 

Après des années de gloire dans les
années 1960 et 1970, le club a connu des 
périodes de succès intermittents en L1 
jusqu’à enchaîner les mauvaises saisons 
et descendre en L2. Pour autant, il reste 
un club respecté avec une solide base 
de fans. L’AS Saint-Étienne n’a désormais 
qu’un but en tête, retrouver son statut de 
premier en France et en Europe à com-
mencer par la remonter en L1 ! 
Le club mise sur sa formation de jeunes 
joueurs et sur une gestion financière pru-
dente pour atteindre ses objectifs !

plus fidèles et passionnés en France. 
Ils forment le fameux « Kop Sud » 
composé des Greens Angels et le 
« Kop Nord » alimenté par les Magics 
Fans. Ces deux Kop tenus chacun 
derrière les cages, entretiennent une 
petite rivalité qui fait toute la magie 
du stade ! Ensemble, ils sont connus 
pour leur ferveur et leur soutient 
inconditionnel. 
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Arnaud LogierArnaud Logier
InterviewInterview

Que penses-tu de l’évolution de l’ASSE ?
«Oula je ne pourrais peut-être pas retracer les 90 ans de l’ASSE dans le détail mais s’il faut parler de 
l’évolution de ces dernières années, je pense que tout fan du club seront d’accord et même les fans 
de foot en général d’ailleurs. Sans surprise, on était plus au niveau pour une compétition de L1. 
On luttait les dernières années et si on n’était pas descendu en 2022 on serait descendu en 2023. 
Pour moi c’était qu’une question de temps car ça fait un moment que l’ASSE bataille 
et c’est surtout un problème économique. On avait de bons joueurs mais pas suffisemment 
de fonds pour survire en L1. Après je ne vais pas remettre la faute sur la direction et ses 
finances car elle sait mieux diriger le club que nous ! Le point économique n’est peut-être
qu’une excuse car on serait déscendu quand même. Pour répondre à la quesition, comme 
tout stéphanois fan de son club, je suis conscient que l’ASSE a perdu de son niveau mais 
elle nous a quand même bien fait rêver et continuera de nous faire rêver par la suite ! 
Même si le départ en L2 a été vraiment dur, je suis persuadé qu’on remontera ! » 

Trouves-tu dommage que les 90 ans du public n’ont pas été 
céblébré en même temps que les 90 ans du club ?
«Booh, j’ai pas trop d’avis. En vrai, ça a été fêté comme il se doit, le               public, le stade, les 
joueurs avaient l’air content, satisfait. Peut-être que ça aurait été plus         symbolique si ça avait 
été fait le même jour mais au moins ça a permis de le fêter deux fois, c’est ce qu’il faut se dire ! 
Surtout qu’on a gagné et c’est le principal ! Moi j’ai adoré en tout cas.»

Une préférence entre le Kop Nord et le Kop Sud ?
«Ah, en tant que joueur dans le club de formation, je ne peux pas vraiment 
choisir puisque c’est grâce aux deux kops que l’ambiance règnent et perdurent. 
C’est aussi la petite rivalité entre les Greens et les Magics qui fait le charme des 
supporters. Ils ont besoin des deux kops et de tous                         les supporters 
pour gagner. Au déplacement, ils se réunissent tous                           ensemble pour 
encourager et on les remercie peu importe leur                                    Kop de cœur.»

Pour toi, quelle a été la meilleure époque des Verts.
« La meilleure époque pour moi c’était en 2013 avec Brandao, Aubameyang, Guilavogui, 
Clément, Ruffier, Lemoine, Perrin, Hamouma et tant d’autres. C’était une année de fou 
avec une équipe de fou, des matchs de dingues et la Victoire ! Le trophée de la coupe 
de la ligue c’était la cerise sur le gateau et merci ! »

Que penses-tu de la ferveur verte ? 
« C’est magique, c’est une force immense pour les joueurs et ça donne de l’énergie. 
Faut pas la perdre parce que c’est ce qui tient le club ! Je me mets à la place des jou-
eur sur le terrain et ils doivent être fier d’avoir et de recevoir un tel engouement de 
la part du public et en être reconnaissant ! C’est quand même fou qu’en L2 ils soient 
toujours autant là, autant derrière le club ! On est même nommé meilleur supporter 
de L2 ! C’est là qu’on se demande ce que ça sera quand on retournera en L1 !»
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Arnaud Logier, 
20 ans est formé au centre 
de formation Robert-Her-
bin à l’Etrat depuis 2014. 

Il évolue en milieu de ter-
rain des jeunes de l’ASSE. 
Sur 26 Matchs joués, il a eu 

24 titumarisations et 
marqué 6 buts.

Arnaud LogierArnaud Logier
Penses-tu que l’ASSE retrouvera un jour son éclat ? 
«J’espère, j’y crois. Je pense qu’on ne peut que remonter et c’est bien parti 
pour ! Le club en a les capacités, il manque juste le financement mais je pense 
qu’avec un bon rachat, on peut aller loin.»

Où te vois-tu évoluer ? 
« Je ne sais pas encore, d’abord l’ASSE en tant que titulaire officiel et puis 
après je verrais où le vent me mène. Je suis d’abord plus chaud pour un club 
français mais pourquoi pas l’international par la suite ! J’ai encore le temps et 
je veux d’abord me concentrer sur ce club. »

Etre dans le club d’entraînement de Saint-Étienne était un rêve 
d’enfant pour toi ? 
« Oui, j’ai toujours voulu y entrer et j’ai eu de la chance car je n’ai pas trop 
attendu puisque j’y suis depuis bientôt 10 ans. En tant que Fan de l’ASSE 
depuis tout petit, c’est clair que c’est une fierté.»

Que souhaites-tu à l’AS Saint-Étienne pour 
les 90 prochaines années ? 
«Beaucoup de choses, beaucoup de choses. Déjà de garder son 
public : sa ferveur, l’énergie des supporters. Mais aussi de re-
monter en L1, de ne plus descendre et de tout défoncer tout sim-
plement ! Gagner des championnats et retrouver leur palmarès ! 
Remarquer l’histoire à nouveau et de m’avoir dans l’équipe !»

Comment vois-tu l’avenir du club ,         faut-il le vendre ?
« Je le sens bien, on est actuellement              2ème, faut qu’on main-
tienne la deuxième place dans l’idéal                 pour remonter et sinon 
tout donner lors des barrages mais                       je le sens bien. Mon 
petit doigt me dit qu’on sera en                              L1 la saison pro-
chaine. Après pour ce qui est                du rachat du club. C’est vrai 
qu’il y a quelques temps,                   c’était vraiment compliqué main-
tenant, on s’en                                    sort sans rachat donc à voir com-
bien de temps                                  ça va durer. Dans l’idéal je pense 
quand même                             que pour assurer la pérénité du club, il 
faudrait le vendre mais je suis personne pour dire au club quoi faire.»                        

Crois-tu au retour en L1 à la fin de saison ? 
    «Bien sûr, j’y crois, j’espère du moins. Pour le moment ils 
       sont bien partis pour remonter. Maintenant il reste quelques 
      matchs encore et rien n’est joué ! On est deuxième mais on 
 a Angers qui nous colle ! Ce qui est sûr c’est qu’on sera derrière 
eux jusqu’à la fin et ce serait beau, vraiment beau de remonter et
 de retrouver nos amis Lyonnais et les autres clubs de L1!» 
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« Depuis  9090  ans l’amour du blason coule dans nos veines ! »

« Jamais de notre vie on jouera devant autant de monde. C’est la 
Champions League pour nous. On est tellement content de jouer 
dans un stade mythique comme ça, c’est exceptionnel. On est un 
petit club, personne ne sait où est Concarneau. Respect, grand 

respect stéphanois. C’est un super souvenir. Mythique. »  
Un supporter de Concarneau-France Bleu

« L’ASSE qu’est-ce que c’est ? Un club ? Non beaucoup plus ! Je dirai 
une gigantesque famille qui te remplit un stade à presque 38 000 
supporters pour un match en ligue 2 face à Concarneau comme si 
c’était un match de ligue de champions. Ce n’est pas juste un loisir 
mais une passion qui se transmet de génération en génération de-
puis maintenant 90 ans, et c’est loin d’être terminé ! Ce match, ce 
tifo, ce public c’était encore un témoignage de plus de cette ferveur 
ultime pour Saint-Étienne ! » 
Manon, une supporter de l’AS Saint-Étienne
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Ce samedi 06 avril, trois groupes de supporters avaient décidé de fêter ensemble les 90 ans de l’ASSE. 
En famille ou entre amis, petits et grands supporters ont participé aux animations au parc Fran-
çois-Mitterand suivi d’un joyeux cortège de près de 4 000 personnes vêtues de vert défilant jusqu’au 
stade Geoffroy-Guichard, juste avant le match opposant les Verts à Concarneau. 
Habituellement dédié aux supporters visiteurs, le parcage a été exceptionnelement ouvert à la vente 
pour les supporters stéphanois ! L’ASSE a proposé de reloger la quinzaine de supporters bretons qui a 
fait le déplacement dans un autre endroit du stade. Cette solution a permis à plus de 2 000 supporters 
des Verts supplémentaires d’assister au match ! Le coup d’envoie s’est fait à la suite de ce magnifique 
tifo recouvrant le KOP Sud et la tribune Henri-Point !



« Le coach m’a donné sa confiance. Je suis un joueur qui marche à la confiance. 
Il m’e l’a donné. J’essaye de lui rendre en tout cas, de match en match. »

 Mickaël Nadé

« Depuis  9090  ans l’amour du blason coule dans nos veines ! »

Ligue 2, 31ème journée, Samedi 06 avril 2024.
Devant plus de 37 337 personnes l’ASSE recevait les Bretons de Concarneau. 
Un match marqué par une belle ambiance pour les 90 ans du club et c’est Mickaël 
Nadé qui ouvre le score à la 23ème minutes pour les stéphanois ! C’est lui qui initie 
une belle remontée du ballon pour transmettre à Cardona qui se joue du gardien pour le 
servir à nouveau ! Incapable de faire le break et de tuer le match, les verts auront souf-
fert jusqu’au bout notamment grâce à un arrêt précieux de Gautier Larsonneur dans 
le temps additionnel. L’ASSE s’impose 1 à 0 et remonte à la deuxième place du clas-
sement suite au match nul de Angers contre Laval.  C’est la septième victoire en huit 
matchs ! Qui l’eut cru ? En à peine deux mois, l’ASSE a remonté 14 points de retard sur 
Angers : 11ème avec 32points début février et 2ème avec 54 points début avril !  
Prochain rendez-vous la semaine prochaine en Corse face à Ajaccio ! 7



Retour en images !Retour en images !

ASSE.fr

@asse

@asseofficiel

ASSE-Association Sportive de Saint-Etienne
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